

1 de marzo de 2021  
San Juan, Puerto Rico

### **Carta abierta a las personas que forman parte del Movimiento Victoria Ciudadana**

Los próximos días y semanas serán determinantes para el futuro de nuestro Movimiento. Tanto a lo interno, como en la discusión pública, estamos pasando como colectivo por momentos de cambios y por consiguiente, de gran vulnerabilidad. La manera en que manejemos ambos frentes nos permitirá ser una alternativa de futuro para Puerto Rico o por el contrario, otro movimiento fugaz. Yo apuesto a lo primero y por eso comparto estas breves líneas.

Superado el evento electoral y finalizado el proceso de escrutinio general (salvo en las candidaturas municipales de San Juan y al Precinto 3), tenemos finalmente la oportunidad (y el tiempo) para organizar nuestro Movimiento en todo Puerto Rico. Esto implica realizar el trabajo de base para construir una organización política que trascienda los ciclos electorales y que pueda incidir positivamente en las vidas de las personas todos los días, no meramente cada 4 años. Este proceso de organización (fíjense que no hablo de “reorganización”, pues no se puede “reorganizar” lo que nunca se “organizó”), representa una oportunidad de salir a buscar a las más de 113,000 personas que votaron de forma íntegra por el Movimiento Victoria Ciudadana en la Papeleta Estatal e integrarle a una de las cuatro redes de organización y trabajo del Movimiento. También es el momento idóneo para establecer y fortalecer las estructuras de apoyo para nuestras funcionarias y funcionarios electos en todo Puerto Rico, incluyendo a las personas que nos representan en las Legislaturas Municipales. Este proceso de organización comienza precisamente desde los municipios, pues son el organismo de gobierno más cercano a las necesidades de las personas. Esa fue nuestra apuesta en San Juan y los resultados electorales así lo confirman.

Para nuestra buena fortuna, tenemos mucho camino adelantado. Contamos con una estructura organizativa conocida como la Red de Redes, diseñada y seleccionada hace más de 1 año y medio, lista para ser implementada. Contamos con 2 representantes (pronto serán 3 con la llegada de Eva Prados) y 2 senadorxs en El Capitolio de Puerto Rico. Contamos con 25 legisladorxs municipales en 24 municipios. Contamos con un ejército electoral y de voluntarixs. Contamos con una base electoral de más de 113,000 votos íntegros. Contamos con múltiples historias de éxito electoral que pueden servir de ejemplo para otras candidaturas y municipios, incluyendo el “Modelo San Juan”. En fin, contamos con un extraordinario punto de partida que no teníamos cuando lanzamos el Movimiento hace 2 años. Por supuesto, también contamos con los aciertos y desaciertos del camino andado. Esto incluye en tiempo reciente la salida de personas que jugaron un papel importantísimo en la formación y el éxito de nuestro Movimiento, como es el caso de la Lcda. Alexandra Lúgaro. A ella, mi eterno agradecimiento por hacerse disponible para este proyecto colectivo y lanzarlo con tanta fuerza en sus primeros comicios electorales. Ahora nos toca trascender las figuras individuales, incluyéndome, e institucionalizar nuestro Movimiento. Esta es la única forma de garantizar su éxito presente y futuro, más allá de las virtudes o debilidades de sus candidaturas más visibles. El próximo 14 de marzo nos toca dar un importante paso hacia este objetivo. Independientemente de cuándo usted se integró al Movimiento, de si ha participado o no de las redes, de su posición sobre las distintas propuestas que se discutirán en la asamblea, mi exhortación es sencilla: Participe, con el espíritu de construir un legado más grande que cualquiera de nosotras y nosotros, un legado para el País.



MANUEL NATAL ALBELO